
4 货车禁行

民民民情 生 必必有问 答

1 电视问政

网友“毛珺翎”在通衢网络问政平台上
发帖：请问哪里可以看到衢州《请人民阅
卷》第39期？

衢州市新闻传媒中心答复：电视问政
《请人民阅卷》节目以直播的形式与观众见
面，不再安排点播。感谢您对我们工作的
理解与支持！

2 公厕锁门

网友“1729676512208”在通衢网络
问政平台上发帖：以前多次在钱家山公园
游玩，发现公园公厕均锁着门；10月22日至
老鹰岩公园游玩，公厕也锁着门。公厕是
公园建设的基础设施，应该开放使用。

市住建局答复：经市住建局住房中心
向贝林房开公司了解情况，房开公司反馈，
钱家山公园内的公厕现在还没有移交，暂
未对外开放。如市民有需求，可前往钱家
山公园北侧使用教工幼儿园旁的公厕。

3 出行不便

柯城交警大队答复：交警部门已和吾
悦商圈负责人沟通非机动车停车位事项，
商圈回复已和综合执法局对接，有意向把
商圈北面规划为非机动车停车位，交警部
门会加强该路段违停车辆管理，及时提醒
车主有序停放，如遇车主不在的情况，交警
工作人员将进行有序停放。

网友“帝御使者”在通衢网络问政平台
上发帖：在吾悦广场东南角十字路口，经常
停满了非机动车，这让行人进吾悦很难通
过，推行儿童车的就更加难以通行。希望相
关部门能够出台相关措施，保障通行顺畅。

记者 徐佩 整理
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线提醒热热

“衢化崇文大桥上，桥面中间有一块块类似
火车轨道的东西，其中有些地方是凹凸不平的，
导致了不少人摔跤，请问这个安全隐患问题是否
能解决呢？”近日，市民陈先生拨打96811热线反
映了这一情况。

10月 24日，记者来到位于柯城区 301县道
横跨乌溪江的崇文大桥上。刚上桥，便发现这一
块块由铁片包边的正方形水泥板整齐地在桥面
中央连成了一长串，从脚下向远处延伸。

原地观察了15分钟后，记者发现，大多数来
往行人和骑自行车的附近居民仿佛都以这些方
块为界，默契地从盖板的左右两侧通过。偶有人
骑自行车或电动车从盖板上驶过时，会伴随着

“哐当哐当”的明显颠簸声响。
“这座桥建了很多年了，周边小区也很多，所

以平时有很多人都会往这座桥上过。这些盖板
确实存在凹凸不平的问题，我之前就有看见小孩
子因此摔倒。”“就像走路不踩井盖一样，我平时
通过一般都不往这些方块上踩，所以对我影响不
大。”几位路过的居民告诉记者。

随后，记者联系了柯城区石室乡望柯社区的
工作人员了解情况。“这座桥建于2002年8月，桥
面宽 5.3米、长 217米，中间铁条长 210米、宽 1.5
米。居民反映的桥面问题，我们社区高度重视，
多次与崇文小区业委会、党员代表、居民代表及
相关责任部门人员一同到现场查看，商讨问题缘

由及解决策略，寻找桥梁施工图纸、积极对接业
主单位，召开居民、部门议事会，共商解决举措。”
望柯社区有关工作人员相告。

记者了解到，这些盖板下面铺设有水管、电
力光缆、电信、移动通信光缆等管道管线，侧面有
燃气管道（后加装）。此前，社区工作人员一直在
积极寻找该桥的建设单位、维保单位和桥梁的相
关材料，并积极对接相关部门。

记者继续致电有关部门工作人员，得知该桥
并非为公路桥梁，具体由哪家单位负责管理、维
护，至今不明。

望柯社区、崇文小区业委会工作人员表示，
在问题解决前，他们会采取对桥面进行防滑处
理、设置警示牌、路面坑洼处填补等临时措施，降
低过桥时可能存在的风险，同时继续向相关职能
部门反映，通过各种方式探索更多解决举措。

本报讯（记者 郑丽芬）随着各大电商平台
“双 11”购物节的临近，衢州市民的快递量显著
增加，而拆快递这一日常行为背后，却隐藏着不
小的健康隐患。

近日，湖北的陈女士在拆完快递后导致眼部
带状疱疹感染。医生分析，陈女士患病原因是身
体抵抗力较弱，拆完快递后没有洗手直接揉眼
睛，从而导致了病毒感染。

柯城区中医医院公共卫生科吴医生介绍，带
状疱疹是由水痘带状疱疹病毒感染引起的一种
病毒性皮肤病变，以红斑、水疱为主要表现，并伴
有疼痛。该病可发生于身体任何部位，但当病毒
累及头、面部时，症状尤为严重。

带状疱疹在皮肤病中属于疼痛程度较高的
疾病之一，因此又被人们称为“缠腰龙”，并且潜
伏期很长。有数据表明，90%以上的成人体内都
潜伏有水痘带状疱疹病毒，大约三分之一的人一
生中会患上带状疱疹。

“一般来说带状疱疹可见于各年龄段人群，
但老年人群更易感。”吴医生解释，这是因为水痘
带状疱疹病毒一般长期潜伏在人体感觉神经根
中，遇到合适“时机”才会激活，比如免疫力低下、
疲劳、营养不良或者使用免疫抑制剂的人群。

水痘带状疱疹病毒不仅具有传染性，而且传

播途径多样，主要通过飞沫经呼吸道或接触感染
传播。“快递外包装由于运输过程长，有许多脏污
残留，我们拆完快递后，这些微生物就可能通过
手的接触，导致感染发生。”吴医生说。

针对这种情况，衢州市疾病预防控制中心提
醒广大市民，在拿取和拆快递时应采取以下卫生
措施：

一、少接触。选择驿站、快递投放点或快递
柜接收快递，减少与快递员面对面接触；尽量避
开取件高峰期，避免双手抱取包裹；使用工具拆
快递，避免直接用手撕或用嘴咬，拆完快递后给
工具消毒；在室外通风处拆卸包装，并将包装袋
按要求放置于回收处。

二、勤洗手。处理完快递后，应及时在流动
水下用肥皂或洗手液洗净双手。建议洗手过程
使用“六步洗手法”，每个步骤双手来回搓擦5次
以上，确保手部充分清洁。

三、多防护。当取件驿站人流量大或包裹存
放条件不佳时，建议全程佩戴一次性医用口罩和
手套，并使用 75%酒精、医用消毒湿巾或含氯消
毒剂等消毒包裹。

在“双 11”快递高峰期，广大市民应提高健
康意识，采取有效防护措施，确保拆快递时的卫
生安全。

“双11”快递高峰到来

拆快递需警惕健康风险

桥面凹凸不平，导致不少行人摔跤

崇文大桥究竟归谁管
记者 范家熔 文/摄

衢化崇文大桥上的“火车轨道”。

凹凸不平的桥面。

桥面上设置了提示牌。

网友“@大尼”在通衢网络问政平台上
发帖：作为智慧新城中心道路的智慧大道，
仍旧各种货车危化品车飞驰，速度很快，噪
音巨大，仿佛置身工业区而不是居住核心
区，看得人心惊胆战，是否考虑将上下高速
货车通行移至柯城出口？同时尽快建设信
江大道，作为城北分流货车的通道？

市智慧新城管委会答复：1.根据交警部
门反馈，目前智慧新城很多路段非高峰时
间货车是不禁行的。2.资规局反馈，确实正
在对信江大道进行规划，至于具体什么时
候实施，目前暂未明确。


